

AGV-Schülertage 2020; Prävention ist Trumpf

Bereits dreimal waren die AGV-Schülertage ein voller Erfolg. An jeweils 20 Tagen lernten insgesamt 6'000 Mädchen und Buben der 4. bis 6. Primarklassen den richtigen Umgang mit Feuer und Wasser. Die Aargauische Gebäudeversicherung organisiert daher im Jahr 2020 in Zusammenarbeit mit dem Departement Bildung, Kultur und Sport (BKS) erneut 20 Schülertage, wieder in Eiken.

Das Feuer der Präventions-Begeisterung brennt lichterloh. Sämtliche aargauischen Schulklassen der 4. bis 6. Primarschule sind eingeladen, sich für die AGV-Schülertage von Mai bis September 2020 im Kantonalen Ausbildungszentrum für Zivilschutz in Eiken anzumelden. Lehrpersonen finden ab Mitte Oktober 2019 auf www.agv-schuelertag.ch sämtliche Informationen rund um den Schülertag 2020 und das Anmeldeformular. Der ganze Tag, inklusive Transport und Verpflegung, ist für die Schulklassen und ihre Begleitpersonen kostenlos.

Wie schon in den letzten Jahren, werden auch an den kommenden 20 Ausbildungstagen die Kinder mit Spiel und Spass auf die Gefahren, die von Feuer und Wasser ausgehen können, sensibilisiert. Anhand der unterschiedlichsten Übungen lernen sie den richtigen Umgang mit den Elementen Feuer und Wasser. Wie wird richtig gelöscht, wenn es brennt? Was ist zu tun, wenn ein Hochwasser droht? Damit es erst gar nicht zur Katastrophe kommt, legen die geschulten Ausbilder einen gewichtigen Teil auf die Prävention.

Auf nach Eiken!

Bis zu 100 Kinder werden pro Ausbildungstag mit Cars sicher nach Eiken und am späteren Nachmittag auch wieder zurück gebracht. Vor Ort werden sie von erfahrenen Feuerwehrinstruktoren in Empfang genommen.

Nach einer kurzen Begrüssung und der theoretischen Einführung geht es, ausgerüstet mit Jacke, Hose, Helm, Handschuhen und Stiefeln, nach draussen: Praxisnah erfahren die Kinder, wie ein Brand entsteht, was es überhaupt braucht, damit ein Feuer brennt und wo die Gefahren im Alltag lauern. In Einzelarbeit oder in der Gruppe probieren die Kinder aus und versuchen, richtig zu handeln. «Learning by doing» lautet die Devise. Anfassen ist wichtig, selber Hand anlegen und sehen, was passiert, wenn das Wasser über die Ufer tritt: Liegen die Sandsäcke am richtigen Ort? Hält der Bretterverschlag dem Wasserdruck stand?



Am Ende eines langen und erlebnisreichen Tages fahren die Kinder müde aber glücklich nach Hause. Sie haben gelernt, wie man Brände verhindert und – wenn nötig – richtig löscht. Zudem kennen sie die Gefahren, die von Wasser ausgehen können und sind in der Lage, richtig zu reagieren.

Burny, Floody und Hot Dog, die beliebten Maskottchen, begleiten die Kids schon vorher und auch noch lange über den Schülertag hinaus. Die interaktive Page www.burnyundfloody.ch ist ideal zur spielerischen Vorbereitung oder zur Vertiefung des Gelernten. Die Website ist kindgerecht aufbereitet, attraktiv und übersichtlich zugleich. Es gibt eine umfangreiche Wissensbibliothek, ein Quiz zu den grossen Themenkreisen Feuer und Wasser und ganz wichtig: diverse Spiele. Die Kinder sind unter anderem aufgefordert, Gefahren zu erkennen, kleine Brände zu löschen und ein Haus vor dem heranziehenden Sturm sicher zu machen. So können alle, die nicht am Schülertag teilnehmen, in die Welt von Burny & Floody eintauchen und sich mit dem Thema Feuer und Wasser auseinandersetzen.

Die AGV-Schülertage 2020 auf einen Blick

Kurse: 20 Durchführungstage von Mai bis September 2020

Dauer: 1 Tag inkl. Mittagessen

Kosten: Das Angebot ist kostenlos. Es umfasst Hin- und Rückreise mit dem Car, Zwischen- und Mittagsverpflegung sowie kompetente Betreuung.

Anmeldung: Ab Mitte Oktober 2019 können Lehrpersonen ihre Klassen bis zum 15. Dezember 2019 unter www.agv-schuelertag.ch anmelden.
Benutzername: Burny / Passwort: Floody

Kontakt: Judith Eichenberger, AGV Aargauische Gebäudeversicherung, 5001 Aarau,
Telefon: 062 836 36 35, Mail: judith.eichenberger@agv-ag.ch



Lorna Oliver, Fachspezialistin Kommunikation, AGV
Judith Eichenberger, Assistentin Abteilungsleiter Feuerwehrwesen, AGV